



15^{ème} Fête d'été de l'Association Rousseau samedi 28 juin 2014 à Môtiers

(organisée avec le soutien de la Commune de Val-de-Travers)

VISITEURS DE MÔTIERS

Durant son séjour en exil, Jean-Jacques Rousseau a été envahi de visiteurs auxquels a succédé le défilé des pèlerins après son départ. Deux d'entre eux ont récemment été identifiés, un «baron flamand» à la fin de l'été 1764 et l'auteur du croquis de la chambre de l'écrivain en 1782, comme le révèle le *Bulletin* N°74 (sous presse).

L'un des hôtes les plus célèbres mais à découvrir à nouveau sera évoqué en ce jour anniversaire par M. Eric Christen.

Programme:

16h00 **Rendez-vous au Musée Rousseau, à Môtiers**
introduction à l'exposition temporaire «**Broder sur Rousseau**»
tableaux brodés et peints sur soie, par Roland Kaehr

17h00 **Conférence illustrée de M. Eric CHRISTEN (Salle de spectacle de Môtiers)**



Boswell chez Rousseau

Décembre 1764

Un jeune homme en quête de réponses

La première moitié du siècle a été une période de déchirements politiques et religieux en Ecosse. La dernière tentative des Stuarts de rétablir la monarchie absolue catholique a été écrasée.

Adolescent, James Boswell, élevé dans un milieu étroitement calviniste, avait été tenté par le catholicisme. Ce jeune homme de vingt-quatre ans, encore désorienté, cherche des réponses notamment en matière de religion et de politique.

Il les trouvera chez Jean-Jacques Rousseau.

17h45 **Apéritif offert par la Commune aux Six Communes**

18h30 **Souper aux Six Communes**